

Prólogo

Las revistas científicas constituyen un medio de transferencia del conocimiento e información científica sobre los avances de las ciencias y la tecnología, permitiendo la difusión de resultados de investigación, reflexiones y análisis sobre determinadas áreas del conocimiento.

La Universidad Privada María Serrana de Asunción se complace en publicar su primera revista de carácter científico, Revista de Investigación Científica y Tecnológica, instrumento creado para la divulgación de trabajos originales e inéditos provenientes de la investigación en distintas disciplinas por parte de investigadores, docentes, estudiantes y académicos que encuentran en este medio una alternativa para comunicar y difundir nuevos conocimientos.

La revista es arbitrada y su publicación es anual. Los artículos aceptados son evaluados mediante un sistema doble ciego para seleccionar los artículos que se publican en cada uno de sus números. Con ello se busca lograr ampliar la cultura de la difusión del quehacer científico como un vehículo para el análisis y discusión de la realidad contemporánea.

En este número se presentan diversos artículos originales. Uno de ellos, relacionado con la determinación de la frecuencia de embarazo en adolescentes menores de 15 años, a través de la historia clínica de las pacientes atendidas en un centro hospitalario de Asunción. Otro artículo trata sobre la caracterización del nivel de funcionalidad según el Índice de Katz de los adultos mayores que acuden que acuden a una unidad de servicio familiar.

Se presenta un artículo original desarrollado por los estudiantes del tercer año de Medicina de la Universidad Privada María Serrana sobre las causas de negación para la realización del examen de Papanicolau detectando los motivos por los cuales las mujeres que acuden al centro hospitalario no se realizan dicho estudio. Otra investigación generada por los estudiantes de medicina del tercer año de la misma universidad se enfocó al estudio de la influencia del estrés en la salud mental de los estudiantes autopercebida, analizando posibles diferencias en dichos momentos en cuanto a su estado de salud y autoconcepto académico.

Igualmente se incluye en este número una investigación que está orientada a comprender los rasgos que categorizan la asesoría académica en la Universidad Nacional Experimental Simón Rodríguez del Estado Falcón en Venezuela (UNESR), a fin de comprender este proceso en dicha universidad la cual se funda sobre las bases del modelo teórico andragógico. Se genera una estructura teórica emergente desde el accionar didáctico de la praxis andragógica, tomando como referencia observacional a facilitadores y participantes de la mencionada institución universitaria.

En el tipo revisiones se presenta la perspectiva epistemológica sobre la alta prevalencia del cáncer de cuello uterino. Se analizan los supuestos teóricos del concepto de salud y prevención, además de las acciones desarrolladas en el marco de dicho programa como respuesta de un problema de salud pública en Paraguay.

En comunicaciones cortas se incorporan los avances de un proyecto de diagnóstico de salud comunitaria en su primera fase y cuyo objetivo general es analizar la situación de salud/enfermedad de los habitantes de la Comunidad San Francisco del Barrio Zeballos Cué de la ciudad de Asunción, en Paraguay. Se ha encontrado que entre las afecciones con mayor porcentaje está la hipertensión arterial, el asma y la diabetes.

Estos resultados preliminares son consistentes con respecto al perfil epidemiológico del Paraguay. Cabe destacar que en este proyecto participan alumnos del sexto semestre y dos docentes la Carrera de Enfermería de la Universidad Privada María Serrana.

De este modo se contribuye al proceso comunicativo y de diseminación de diversos trabajos que evidencian el desarrollo y el nivel de productividad de la actividad investigativa de docentes y estudiantes dando así acceso a nuevos saberes al servicio de la sociedad.

Gerardo Armando Picón
Director Revista de Investigación Científica y Tecnológica
Universidad Privada María Serrana